

## АННОТАЦИЯ

*Специфика социологического изучения телесности как социального феномена/ Шурко Анна Викторовна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социологии; науч. рук. Е. А. Кечина.*

Ключевые слова: телесность, тело и здоровье, тело и власть, конструирование тела, тело и гендер, тело и экономика, социологическое изучение тела.

Целью дипломной работы является изучение специфики социологического изучения телесности как социального феномена. Объектом дипломной работы является телесность человека. Предметом дипломной работы выступает специфика социологического изучения телесности как социального феномена.

Основные результаты дипломной работы: определено, что необходимости разделять понятия «тело» и «телесность» нет. Рассмотрены некоторые виды конструирования тела, их социальные детерминанты, отношение к ним респондентов. Определено участие тела в экономических отношениях, рассмотрены процессы коммодификации и сакрализации тела в товарно-денежных отношениях. Определено место тела во властных отношениях. Рассмотрены различные способы проявления власти над телом, исторические примеры её осуществления. Изучено взаимодействие тела и гендера на основании вторичных данных. Определено место тела в контексте общественного здоровья, рассмотрено такое явления как инвалидность, отношение к нему в исторической ретроспективе. Рассмотрена специфика социологического изучения тела по сравнению с другими социальными науками. Выявлены особенности изучения телесности социальными науками, связи других наук с социологией. Описаны направления изучения телесности в социологии. Определены особенности методологии социологического изучения проблем телесности, рассмотрен опыт других социологических исследований.

## ANNOTATION

*The specifics of the sociological study of corporality as a social phenomenon / Shurko Anna Viktorovna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Sociology; scientific hands E. A. Kechina.*

Key words: corporeality, body and health, body and power, body construction, body and gender, body and economy, sociological study of the body.

The purpose of the thesis is to study the specifics of the sociological study of corporality as a social phenomenon. The object of the thesis is the human corporality. The subject of the thesis is the specifics of the sociological study of corporality as a social phenomenon.

The main results of the thesis work: it is determined that there is no need to separate the concepts of "body" and "corporeality". Some types of body construction,

their social determinants, and respondents' attitude towards them are considered. The participation of the body in economic relations is determined, the processes of commodification and sacralization of the body in commodity-money relations are considered. The place of the body in power relations is determined. Various ways of manifestation of power over the body, historical examples of its implementation are considered. The interaction of the body and gender was studied on the basis of secondary data. The place of the body in the context of public health is determined, such phenomena as disability, attitude towards it in historical retrospective are considered. The specificity of the sociological study of the body in comparison with other social sciences is considered. The features of the study of corporality by social sciences, the connection of other sciences with sociology are revealed. The directions of the study of corporality in sociology are described. The features of the methodology of the sociological study of the problems of corporality are determined, the experience of other sociological studies is considered.